

# KLUBLINIE SEKUNDARSTUFE

## 2024-2025

### MONTAG

15:15 – 16:45

NEUMANNSTR. 13A

#### Word Wave (Englisch)

Montag 15:15-16:45, R. 215

Kursleitung: Selase Dzakamani

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Wenn du dich für Poesie begeisterst und deine Englischkenntnisse verbessern möchtest, ist dieser Klub dein kreativer Raum. Du wirst Gedichte schreiben, sie mit anderen teilen und an Poetry Slams teilnehmen. Dabei stärkst du dein Selbstvertrauen, erweiterst deinen Wortschatz und lernst, dich selbst auszudrücken. Dieser Klub ist perfekt für dich, wenn du dich auf Englisch ausdrücken kannst.

.....  
If you are passionate about poetry and want to improve your English skills, this club is your creative space. You will write poems, share them with others and take part in poetry slams. You will build your confidence, expand your vocabulary and learn self-expression.

#### Art Icons (Bilingual)

Montag: 15:15-16:45, Raum 301

Kursleitung: Alice Baillaud

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Welche Künstler beeindruckten die Kunstszene, welche bahnbrechenden Werke veränderten die Welt, und wer schaffte es, zu einer Ikone zu werden? In diesem Klub entdeckst du die spannendsten Künstler und Museen aller Zeiten und lässt dich für deine eigene Kunst inspirieren.

Du...

- betrachtest Werke von renommierten Künstlern und machst virtuelle Besuche in großen Museen und Ausstellungsorten;
- experimentierst mit einer breiten Palette von Techniken und Stilen;
- erstellst individuelle Kunstprojekte.

.....  
Which artists made an impression on the art scene, which groundbreaking works changed the world and who managed to become an icon? In this club, you will discover the most exciting artists and museums of all time and find inspiration for your own art.

You...

- view works by renowned artists and make virtual visits to major museums and exhibition venues;
- experiment with a wide range of techniques and styles;
- create customised art projects.

## **Music Lab (Bilingual)**

Montag: 15:15-16:45, Medienraum 3. OG.

Kursleitung: Krister Hansen

**Maximale Teilnehmerzahl: 8**

Du willst dich musikalisch ausdrücken? Lass dich in diesem Klub coachen! Egal, ob du bereits Vorkenntnisse hast und genau weißt, was du willst - oder ob du noch nie Musik gemacht hast, es aber gerne tun würdest: in diesem Kurs lernst du deinen musikalischen Bedarf umzusetzen. Du entdeckst technische Möglichkeiten, lässt dich von anderen Komponisten und Musikern inspirieren und lernst, dich für neue Perspektiven und stilistische Möglichkeiten zu öffnen.

.....  
Do you want to express yourself musically? Get coached in this club! Whether you already have some knowledge and know exactly what you want, or you've never made music before but would like to — this course will help you realize your musical desires. You'll explore technical possibilities, get inspired by other composers and musicians, and learn to open yourself up to new perspectives and stylistic possibilities.

## **MONTAG**

**15:05 – 16:35**

**CREATIVE HUB, SCHÖNHAUSER ALLEE 59**

## **Comic Club**

Montag 15:05-16:35, Atelier (Creative Hub)

Kursleitung: Niels Popkema

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Gemeinsam entdecken und entwickeln wir neue Storytelling-Ideen und Ausdrucksmöglichkeiten durch Comics. In diesem Klub könnt ihr eurer Fantasie freien Lauf lassen! Wir lernen, wie man sich Comicfiguren ausdenkt, zeichnet und in eigene Comics integriert. Nichts muss, und alles kann. Wenn du bereits gerne und viel Comics/Mangas/usw. zeichnest, gibt es in diesem Klub ausreichend Raum, um in eigenen Skizzenbüchern oder auf eigenen iPads weiterzuarbeiten.

.....  
Together we will discover and develop new storytelling ideas and ways of expressing yourself through comics. In this club you can let your imagination run wild! We will learn how to think up comic characters, draw them and integrate them into our own comics. Nothing has to, and everything can. If you already enjoy drawing a lot of comics/mangas/etc., there is plenty of space in this club for you to continue working in your own sketchbooks or on your own iPads.

\*\*\*\*\*

**DIENSTAG**  
**15:15 – 16:45**  
**NEUMANNSTR. 13A**

### **Journalismus (Deutsch)**

Dienstag: 15:15-16:45, R. 321

Kursleitung: Martin Rogozinski

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Welche Themenbereiche umfasst eigentlich „Journalismus“? Was müssen Journalisten alles können? Wer oder was sind Whistleblower? Im Journalismus-Klub werden wir selbst zu Journalisten und verfassen Artikel für unsere Schul-Homepage. Auch eine eigene Schülerzeitung können wir ins Leben rufen, für die wir Artikel und Fotos erstellen. Wir führen Interviews und berichten über spannende Ereignisse aus dem Schulalltag. Außerdem beschäftigen wir uns mit „Fake News“ und damit, wie rasant diese entstehen können.

.....  
What subject areas does 'journalism' actually cover? What do journalists have to be able to do? Who or what are whistleblowers? In the journalism club, we become journalists ourselves and write articles for our school website. We can also start our own school newspaper, for which we create articles and photos. We conduct interviews and report on exciting events from everyday school life. We also look at 'fake news' and how quickly it can develop.

### **Mathe Mission**

Dienstag 15:15-16:45, R. 219

Kursleitung: Ivana Jovanovic

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

In diesem Klub lernst du Mathematik auf eine völlig neue, greifbare Weise zu verstehen. Gemeinsam lösen wir spannende Rätsel und knifflige Aufgaben, die nicht nur dein logisches Denken herausfordern, sondern auch richtig Spaß machen! Du wirst kreative mathematische Spiele entwickeln und faszinierende Modelle bauen, die du mit modernster Technik (wie 3D-Druckern und Laser-Cuttern) zum Leben erweckst. Für besonders talentierte Kinder bieten wir zudem komplexe Herausforderungen, bei denen du zeigen kannst, was in dir steckt.

.....  
In this club, you will learn to understand maths in a completely new, tangible way. Together we will solve exciting puzzles and tricky tasks that not only challenge your logical thinking, but are also great fun! You will develop creative mathematical games and build fascinating models that you will bring to life using the latest technology (such as 3D printers and laser cutters). For particularly talented children, we also offer complex challenges where you can show what you're made of.

\*\*\*\*\*

## DIENSTAG

15:05 – 16:35

CREATIVE HUB, SCHÖNHAUSER ALLEE 59

### Künstlerischen Techniken

Dienstag 15:05-16:35, Atelier (Creative Hub)

Kursleitung: Uta-Charlotta Schroeder

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Komm zum Atelier im Creative Hub und probiere verschiedenste künstlerische Techniken aus, um dich auszudrücken und deinen eigenen Stil zu finden. Dies können Drucktechniken wie Hoch-, Tief- und Siebdruck sein. Aber auch malerisch oder plastisch kann gearbeitet werden. In dieser kleinen Gruppe können wir sehr individuell auf eure Wünsche eingehen.

.....  
Come to the studio at the Creative Hub and try out different artistic techniques to express yourself and find your own style. These can be printing techniques such as relief, intaglio and screen printing. But you can also work in painting or sculpture. In this small group, we can cater to your individual wishes.

\*\*\*\*\*

## MITTWOCH

15:15 – 16:45

NEUMANNSTR. 13A

### Spanisch im Kino

Montag 15:15-16:45, R. 218

Kursleitung: Elena Dominguez

**Maximale Teilnehmerzahl: 15**

*Ven al Klub Linie del cine español. Disfrutaremos de buen cine y con él conoceremos mejor España, sus tradiciones, historia y por supuesto, su idioma. ¡No te lo pierdas!*

Im Klub „Spanisch im Kino“ genießen wir nicht nur gute Filme, sondern lernen auch etwas über Kultur, Politik, Sitten und Gebräuche in Spanien...und natürlich hören wir viel Spanisch. Die Filme schauen wir mit deutschen oder englischen Untertiteln und führen danach eine kurze Diskussion.

.....  
In the Club 'Spanish at the cinema' we not only enjoy good films, but also learn about culture, politics, customs and traditions in Spain...and of course we listen to a lot of Spanish. We watch the films with German or English subtitles and have a short discussion afterwards.

## Schach

Mittwoch 15:15-16:45, R. 218

Kursleitung: Martin Wollmann - SV Empor Schach Berlin e. V.

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

In unserem Schachklub suchen wir Herausforderungen für unseren Geist. Dabei werden die Wertschätzung meines Gegners, Disziplin und Selbstvertrauen in den Fokus gestellt. Sofern notwendig wiederholen wir die Grundlagen des Schachspiels. Wir beschäftigen uns mit den drei Goldenen Regeln der Eröffnung, verschiedenen Formen des Mittelspiels, Grundlagen des Endspiels und taktischen Motiven und strategischen Grundlagen. Wir begeben uns auch auf einen Streifzug durch die jahrtausendealte Geschichte des „Schach“. Anfänger\*innen und ebenso Fortgeschrittene sind herzlich willkommen!

.....  
In our chess club, we seek challenges for our minds. We focus on the appreciation of my opponent, discipline and self-confidence. Where necessary, we review the basics of chess. We deal with the three golden rules of the opening, various forms of the middlegame, the basics of the endgame and tactical motives and strategic principles. We will also go on a journey through the millennia-old history of chess. Beginners and advanced players alike are very welcome!

## Hip-Hop

Mittwoch 15:15-16:45, Bewegungsraum Kita Wolkenhaus

Kursleitung: Kevin Michael

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Hier lernst du die Grundlagen des Hip-Hops und interessante Tanztechniken, die deinen Stil bereichern. Kevin Michael zeigt dir Schritt für Schritt, wie du dich im Rhythmus der Musik bewegst und coole Moves machst. Du lernst Choreografien, kombinierst verschiedene Bewegungen und erstellst eigene Choreografien. Der Klub bietet dir die Chance, deine körperliche Fitness, Ausdrucksfähigkeit und Bühnenpräsenz zu verbessern. Egal ob Anfänger oder mit Erfahrung, dieser Kurs ist für alle, die Spaß am Tanzen haben.

.....  
Here you will learn the basics of hip-hop and interesting dance techniques that will enrich your style. Kevin Michael shows you step by step how to move to the rhythm of the music and make cool moves. You will learn choreographies, combine different moves and create your own choreographies. The club offers you the chance to improve your physical fitness, expressiveness and stage presence. Whether you are a beginner or experienced, this course is for everyone who enjoys dancing.

## Game Development (Bilingual)

Mittwoch 15:15-16:45, R. 219

Kursleitung: Volkmar Croyé

**Maximale Teilnehmerzahl: 8**

Wir benutzen die Godot Game Engine um ein Videospiel zu programmieren. Dabei lernen wir die wichtigsten Tools und Workflows kennen und wer will kann seine eigenen Ideen einfließen lassen. Geeignet für alle Computer-affinen Schülerinnen und Schüler ab der 7. Klasse, die Spaß an Projekten haben und sich gerne einbringen. Ein anständiger Laptop oder ein gutes Android Tablet mit Tastatur werden benötigt.

.....  
We are using the Godot Game Engine to program a video game. We will learn the most important tools and workflows, and provide space to contribute your own ideas.

Suitable for all computer-savvy students from grade 7 onwards who enjoy working on projects and like to actively participate. A decent laptop or a good Android tablet with a keyboard is required.

\*\*\*\*\*

## MITTWOCH

15:05 – 16:35

CREATIVE HUB, SCHÖNHAUSER ALLEE 59

## Künstlerischen Techniken

Mittwoch 15:05-16:35, Atelier (Creative Hub)

Kursleitung: Uta-Charlotta Schroeder

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Komm zum Atelier im Creative Hub und probiere verschiedenste künstlerische Techniken aus, um dich auszudrücken und deine eigenen Stil zu finden. Dies können Drucktechniken wie Hoch-, Tief- und Siebdruck sein. Aber auch malerisch oder plastisch kann gearbeitet werden. In dieser kleinen Gruppe können wir sehr individuell auf eure Wünsche eingehen.

.....  
Come to the studio at the Creative Hub and try out different artistic techniques to express yourself and find your own style. These can be printing techniques such as relief, intaglio and screen printing. But you can also work in painting or sculpture. In this small group, we can cater to your individual wishes.

## **Makerklub**

Montag 15:05-16:35, Makerspace (Creative Hub)

Kursleitung: N.N.

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Komm zum Makerklub in der Schönhauser Allee und setze deine Bauprojekte um! Hier lernst du verschiedene Techniken und Werkzeuge kennen, darunter Lasercutter, 3D-Drucker und traditionelle Werkzeuge aus der Holzwerkstatt, um deine Bauprojekte zu verwirklichen.

Hinweis: dieser Klub findet erst ab 5 Personen statt.

.....  
Come to the Makerklub in Schönhauser Allee and realise your building projects! Here you will learn different techniques and tools, including laser cutters, 3D printers and traditional tools from the wood workshop, to realise your building projects.

Please note: this club only takes place with a minimum of 5 people.

\*\*\*\*\*

## **DONNERSTAG**

**15:15 – 16:45**

**NEUMANNSTR. 13A**

### **Video & Streaming**

Donnerstag 15:15-16:45, Medien Raum 3. OG

Kursleitung: Adam Kosjanik

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

In dem Video & Streaming Klub befassen wir uns mit den alltäglichen Internetmedien wie Streaming und Videos. Wir besprechen verschiedene Formate und Ideen, die wir gemeinsam als Gruppenprojekte im Medien- und Podcastraum umsetzen können. Du arbeitest mit neuester Schnittsoftware, Kamertechnik, kannst deine Inhalte streamen und lernst dabei den Umgang mit Medien.

.....  
In the Video & Streaming Club, we look at everyday internet media such as streaming and videos. We discuss various formats and ideas that we can realise together as group projects in the media and podcast room. You will work with the latest editing software and camera technology, stream your content and learn how to work with media.

## Textilwerkstatt

Donnerstag 15:15-16:45, Raum 324

Kursleitung: N.N.

**Maximale Teilnehmerzahl: 8**

In der Textilwerkstatt lernst du die Grundkenntnisse des Nähens anhand von praktischen Beispielen. Wir beginnen mit einem einfachen Projekt, um die Funktionen und die Bedienung der Nähmaschine, des Bügeleisens und die Schritte des Zuschnitts kennenzulernen. In den darauffolgenden Stunden darfst du frei und kreativ deine eigenen Ideen verfolgen, die wir dann gemeinsam ausarbeiten. Einige Projektbeispiele sind: Bauchtasche, Federmappe, Laptophülle, T-Shirt oder auch Patchwork- und Upcycling-Arbeiten.

.....  
In the textile workshop, you will learn the basics of sewing using practical examples. We start with a simple project to familiarise you with the functions and operation of the sewing machine, the iron and the cutting steps. In the following lessons, you are free to pursue your own creative ideas, which we then work out together. Some examples of projects are Fanny pack, pencil case, laptop sleeve, T-shirt or patchwork and upcycling work.

## Band-Orchester

Donnerstag 15:15-16:45, Musikraum 225

Kursleitung: Igor Yakymenko

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Du hast Vorkenntnisse mit einem Instrument oder singst gerne? Dann werde Teil unserer Schulband. Wir treffen uns zum Proben und bauen gemeinsam ein musikalisches Repertoire auf. Die Schulband tritt mit dem Chor regelmäßig bei Schulveranstaltungen auf.

.....  
Do you have previous experience with an instrument or do you enjoy singing? Then become part of our school band. We meet for rehearsals and build up a musical repertoire together. The school band regularly performs with the choir at school events.

\*\*\*\*\*

# DONNERSTAG

15:05 – 16:35

CREATIVE HUB, SCHÖNHAUSER ALLEE 59

## Graffiti

Donnerstag 15:05-16:35, Atelier (Creative Hub)

Kursleitung: Niels Popkema

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Lerne die coole Kunst der Streetart und Graffiti kennen! Jeden Donnerstag kannst du im Creative Hub Neues über Tags, Pieces, Character Design, oder Schablone/Stencil Art lernen. Hier werden packende Graffiti-Bilder skizziert und gezeichnet und danach mit der Sprühdose hergestellt.

.....  
Get to know the cool art of street art and graffiti! Every Thursday at the Creative Hub you can learn something new about tags, pieces, character design or stencilling/stencil art. Here you can sketch and draw exciting graffiti images and then create them with a spray can.

\*\*\*\*\*

## FREITAG

15:15 – 16:45

NEUMANNSTR. 13A

### Gitarre

Freitag 15:15-16:45, Musikraum 225

Kursleitung: Igor Yakymenko

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

Das nach wie vor populärste Musikinstrument kannst du in all seiner Vielseitigkeit und Schönheit kennenlernen. Von den ersten Akkorden bis zu ganzen Stücken wirst du mit der Gitarre vertraut gemacht.

Du...

- lernst den Aufbau und die Funktionsweise der Gitarre kennen;
- verbesserst dein musikalisches Gehör und dein Rhythmusgefühl sowie deine Koordination;
- lernst einfache Akkorde und später erste Musikstücke.

.....  
You can get to know the still most popular musical instrument in all its versatility and beauty. From the first chords to whole pieces, you will be familiarised with the guitar.

You...

- learn about the structure and function of the guitar;
- improve your musical ear, your sense of rhythm and your coordination;
- learn simple chords and later your first pieces of music.

### Kleine Sportspiele

Freitag 15:15-16:45, Turnhalle

Kursleitung: Simon Beese

**Maximale Teilnehmerzahl: 12**

In diesem Klub sind alle Kinder herzlich willkommen, die Freude an gemeinsamer Bewegung haben und verschiedene kleine Sportspiele kennenlernen möchten. Gesucht werden Teamplayer, für die das Einhalten von Regeln und das Leben des Fair-Play-Gedankens selbstverständlich sind. Neben Ballspielen werden auch Lauf-, Fang- und Kooperationsspiele angeboten und bei der Auswahl die Stärken und Interessen der Kinder berücksichtigt.

.....  
This club welcomes all children who enjoy exercising together and would like to get to know various small sports games. We are looking for team players for whom adherence to rules and the concept of fair play are a matter of course. In addition to ball games, running, catching and co-operation games are also offered and the children's strengths and interests are taken into account when selecting the games.

## Music-Tech

Montag 15:15-16:45, Medien Raum 3. OG

Kursleitung: Marlon Diaz

**Maximale Teilnehmerzahl: 10**

Komm und entdecke, lerne und lege elektronische Musik in unserem aufregenden neuen Medienraum auf! Wir verwenden professionelle Geräte wie ein DJ-Mischpult, digitale Turntables, Computer, Software, Hardware und Lautsprecher in Studioqualität in einem schallisolierten Raum. Du lernst verschiedene Genres der elektronischen Musik und ihre Beziehung zu verschiedenen Bildungsbereichen wie Mathe und Englisch kennen.

.....  
Come explore, learn and DJ electronic music in our exciting media space! We will use professional-grade equipment such as a DJ mixer, digital turntables, computers, software, hardware, and studio quality speakers surrounded by a sound proofed room. Diverse genres of electronic music making and performing will be taught alongside their relationship with various areas of education such as math and English.

## Theater Kung Fu

Freitag 15:15-16:45, Bewegungsraum Kita Wolkenhaus

Kursleitung: Andreas Pfeifer

**Maximale Teilnehmerzahl: 14**

In diesem Klub trainieren wir Körper und Geist. Mithilfe von körperlichen Aktivitäten soll deine eigene innere Stärke gefördert werden. Dabei werden die Werte Höflichkeit, Disziplin und Selbstvertrauen in den Fokus gestellt. Wir beschäftigen uns mit Tierformen und erproben Kampftechniken und Selbstverteidigung. Dabei sind Anfänger:innen und Fortgeschrittene herzlich willkommen.

.....  
In this club we train body and mind. Physical activities are designed to promote your own inner strength. We focus on the values of politeness, discipline and self-confidence. We deal with animal forms and try out fighting techniques and self-defence. Beginners and advanced students are welcome.

\*\*\*\*\*